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БОРОТЬСЯ,  
НЕ СДАВАТЬСЯ!

В Уральском государственном экономическом университете 
состоялась седьмая военно-спортивная игра «День ДОСААФ». 
Команда-победитель получила путевку в Крым. Традиционно 
эти соревнования проходят при поддержке Регионального от-
деления ДОСААФ России Свердловской области.

ЭКОНОМИСТ
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70 студентов УрГЭУ, разделившись на 14 команд, сорев-
новались в отборочном этапе военно-спортивной игры 
«День ДОСААФ». На открытии соревнований участников 
приветствовал ректор УрГЭУ Яков Силин: «Уже семь лет 
проводим эти соревнования. Я благодарю тех, кто проявля-
ет амбиции, знает, чего хочет, и участвует в мероприятии. 
Я вам желаю удачи, биться, не сдаваться, бороться, и у вас 
все получится!»

К ребятам обратился главный судья соревнований, Герой 
России, советник ректора по патриотическому воспитанию 
Сергей Воронин: «Пришел момент истины: вы покажете, 
чему научились. Обращаю внимание на дисциплину в ходе 
соревнований, правильность и время выполнения задания. 
Я всем желаю удачи, и пусть победит сильнейший!»

Участники военно-спортивного квеста прошли 15 этапов: 
морская школа и такелаж, сборка и разборка автомата 
Калашникова, надевание парашюта на время, спортивная 
эстафета, историческая викторина, военная медицина и 
многое другое. Каждой команде на прохождение одного 
этапа давалось 15 минут, за ошибки и отставание от графи-
ка снимались баллы. Поэтому ребята старались работать 
слаженно и быстро. 

Весело и с азартом прошел конкурс «Надевание ОЗК в 
виде комбинезона». Каждый должен был как можно скорее 
надеть, а затем правильно снять общевойсковой защит-
ный комплект, противогаз,  резиновые рукава. Большин-
ство команд были хорошо подготовлены к конкурсу – 
ловко сворачивали и закрепляли на себе средства защиты, 
уверенно выполняли нормативы. Победила команда, чьи 
участники справились с заданием первыми.

Этап «Пожарное боевое развертывание» вызвал особый 
восторг у участников. Капитан команды «ОСОбенные» 
Савелий Колесников рассказал, что подготовка проходи-
ла весело, и сам этап удалось пройти легко.

«Два года назад этим же составом мы уже выигрывали 
в ДОСААФ. Поэтому некоторые этапы знали. Этап «Пожар-
ное боевое развертывание» особенно заинтересовал, и он 
показался необычным. Мы все вместе тушили импровизиро-
ванный пожар», – сказал Савелий Колесников.

Участники показали на практике свои знания об оказа-
нии помощи человеку с артериальным кровотечением. 
Нужно правильно поднять поврежденную конечность вверх, 
наложить жгут на артерию выше раны, что уменьшит крово-
потерю, а также перевязать рану.
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Анна Насекина

Интеллектуальный конкурс «Воинские звания, виды и 
рода ВС РФ» оказался еще и очень эмоциональным. Найти 
из полсотни погон разных родов войск нужные за несколь-
ко отведенных минут – это весело, энергично и познава-
тельно. Перед студентами разложили погоны российской 
армии, и каждому члену команды нужно было правильно 
подобрать к ним звезды. Кроме того, ребятам нужно было 
пройти этап на знание истории России. 

В завершение соревновательного дня в спортивном 
комплексе УрГЭУ среди команд прошла эстафета. Участни-
ки бросали дротики в круглую мишень, разбирали пистолет, 
пролезали через импровизированное болото и соревнова-
лись в скалолазании. После того, как организаторы этапов 
подсчитали баллы, в торжественной обстановке были 
озвучены лидеры соревнований.

Победителями стали команда «ОСОбенные» (Объеди-
ненный совет обучающихся УрГЭУ), второе место заняла 
команда «Лидеры» (Институт менеджмента, предпринима-
тельства и инжиниринга, третье — «Рожденные побеждать» 
(Институт цифровых технологий управления и информаци-
онной безопасности).

За победу в номинации «За смелость» наградили коман-
ду «РосГосЭконом» (Институт экономики и финансов) и 
за победу в номинации «Стремление к победе» награди-
ли команду «Крылатая гвардия» (Колледж УрГЭУ). Также 
за победу в номинации «Лучший оружейник» грамоту 
получила Анастасия Криницина из команды «Чемпи-
оны» (Профком студентов УрГЭУ), за победу в номина-
ции «Лучший историк» наградили Вадима Ражапова 
из команды «Чемпионы», капитан команды «Крылатая 
гвардия» (Колледж УрГЭУ) Тимофей Бабин получил две  
награды – за победу в номинации «Лучший снайпер» и 
«Лучший капитан команды».

Отметим, что команда-победитель получила путевку 
в Крым, а все остальные участники – подарки и грамо-
ты за участие. В этом году также состоится региональ-
ный этап военно-спортивной игры «День ДОСААФ», в 
котором примут участие вузы разных городов Свердлов-
ской области. Защищать честь УрГЭУ отправится сборная 
команда, которую соберут из лучших участников нынешних 
соревнований.
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СЛЕДУЯ ЗАВЕТАМ ЕКАТЕРИНЫ ВЕЛИКОЙ
В УрГЭУ состоялось Общее собрание Уральского отделения Вольного экономического общества (УрО ВЭО) 
России. Участникам были представлены итоги пятилетней работы по развитию экономики региона.
Президент Уральского отделения ВЭО России, ректор 

УрГЭУ Яков Силин выступил перед членами организа-
ции, представителями органов государственной власти и 
местного самоуправления, научного сообщества, бизнес-
структур: «Работать в такой организации, как Уральское 
отделение ВЭО России, вносить вклад в развитие региона 
и нашей страны в целом – это большая честь и в то же 
время ответственность! Искренне благодарю Президента 
Вольного экономического общества России Сергея Дмитри-
евича Бодрунова, президиум ВЭО России и исполнитель-
ную дирекцию за поддержку в работе и признание нашей 
организации одной из лучших в стране в течение многих 
последних лет».

Также прозвучало приветственное слово от президен-
та Вольного экономического общества России Сергея  
Бодрунова.

Участниками собрания стали 140 представителей ураль-
ских вузов, бизнес-структур, органов государственной 
власти и местного самоуправления. За последние 5 лет 
численность членов Уральского отделения ВЭО России 
выросла в несколько раз. Члены организации системно 
повышают свой профессиональный уровень, защищают 
диссертационные работы. Уральские экономисты неодно-
кратно становились победителями Общероссийской 
общественной экономической премии «Экономист года» за 
выдающийся вклад в развитие экономики страны. В 2017 
году награду получил генеральный директор АО «НПО 

автоматики имени академика Н.А. Семихатова» Андрей 
Мисюра; в 2018 году – генеральный директор Ураль-
ского оптико-механического завода имени Э.С. Яламова  
Анатолий Слудных; в 2021 год – президент Уральской 
торгово-промышленной палаты Андрей Беседин.

Яков Силин представил подробный доклад о деятель-
ности общественной организации, члены которой общими 
усилиями вносят вклад в развитие экономики. За 5 лет 
Уральским отделением ВЭО России проведено более 400 
мероприятий различного масштаба и формата. Участни-
ки – представители бизнеса, промышленных организаций, 
институтов развития, а также федеральных и региональных 
исполнительных органов власти, областных отраслевых 
союзов, федеральные эксперты и Депутаты Государствен-
ной Думы РФ. Они совместно вырабатывают предложения 
по корректировке законодательства, выявляют пробле-
мы развития отдельных отраслей экономики, обсужда-
ют меры поддержки бизнеса, представляют практические 
кейсы по решению вопросов импортозамещения и создания 
новых перспективных производств. Именно наш регион, 
как пилотный, начал традиционно формировать по итогам 
каждого мероприятия рекомендации в органы власти по 
изменению законодательства, формировать проекты норма-
тивно-правовых актов.

Так, членами Уральского отделения ВЭО России были 
выработаны практические рекомендации по стабилизации 
экономической ситуации в периоды пандемии COVID-19 
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и санкционных ограничений. Часть из них была принята 
на федеральном уровне и легла в основу для доработки 
антикризисного плана Правительства РФ.

Уральское отделение ВЭО России способствовало 
поддержке инфраструктурных проектов, значимых для 
развития Екатеринбурга. С 2020 года поддерживался проект 
по строительству Инновационного медицинского кластера, 
председатель Правительства РФ Михаил Мишустин выдал 
поручение о выделении финансирования. А в августе 2022 
года было направлено обращение в адрес губернатора 
Свердловской области Евгения Куйвашева о необходи-
мости создания Екатеринбургского центрального пассажир-
ского железнодорожного кольца. Проект позволит объеди-
нить центральную часть города с активно развивающимися 
районами и создать быстрое железнодорожное сообщение с 
городами-спутниками Екатеринбурга. Обращение о выделе-
нии финансирования направлено в Правительство РФ.

На территории региона второй год с участием членов УрО 
ВЭО России совместно с Группой компаний «PRO» внедряет-
ся проект «Предпринимательские классы», главная миссия 
которого – воспитание поколения людей, которые будут 
уметь «выращивать» свой бизнес из маленьких компаний в 
большие стабильные предприятия. На сегодняшний день в 
проекте участвуют более 3000 школьников из 10 городов.  

В 2022 году более 30 руководителей промышленных 
предприятий и бизнеса были ознакомлены с лучшими 
практиками предоставления гарантий (льгот) для выпускни-
ков школ, поступивших на целевое обучение, и с успешной 
практикой дуальной системы обучения студентов целево-
го набора, позволяющей им часть дней недели проходить 
обучение и часть – работать на предприятии.

На 2023 год Уральским отделением ВЭО России заплани-
ровано проведение 97 мероприятий.

Глава Екатеринбурга Алексей Орлов поздравил членов 

Уральского отделения ВЭО России с 5-летием успешной 
деятельности организации и поблагодарил за вклад в 
развитие города и региона.

«Муниципалитет очень тесно взаимодействует с вашим 
сообществом, и мы высоко ценим опыт совместной разра-
ботки стратегического плана развития Екатеринбурга с 
опорой на научный подход и экономический анализ. То, 
что город демонстрирует устойчивый рост и высокие темпы 
развития, – это самая высокая оценка верности наших 
действий. Ваши рекомендации всегда находят практиче-
ское применение, и сегодняшние задачи с вашей поддерж-
кой мы сможем решить благополучно», – подчеркнул мэр.

На собрании присутствовали заместитель главы Админи-
страции Екатеринбурга по стратегическому планирова-
нию, вопросам экономики и финансам Андрей Корюков, 
начальник департамента экономики Администрации Екате-
ринбурга Алексей Прядеин, заместитель главы Екате-
ринбурга Дмитрий Ноженко и председатель комитета по 
организации бытового обслуживания населения Админи-
страции Екатеринбурга Максим Афанасьев, министр 
цифрового развития и связи Свердловской области Михаил 
Пономарьков, министр экономики и территориального 
развития Свердловской области Руслан Садыков, предсе-
датель комитета Законодательного Собрания по молодёж-
ной политике, развитию физкультуры, спорта и туризма 
Елена Чечунова, главы и представители муниципальных 
властей Невьянска, Верхней Пышмы, Полевского. Предста-
вители нескольких научных школ: УрГЭУ, Института эконо-
мики УрО РАН, Уральского государственного федерального 
университета, Южно-Уральского государственного универ-
ситета (НИУ), УГГУ, УГЛТУ и других вузов.

Ксения Огородникова
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На Круглом столе «Расширяем горизонты сотрудниче-
ства» агропромышленный комплекс представляли руково-
дители 14 крестьянско-фермерских хозяйств Екатеринбур-
га, Полевского, Сысерти, деревни Черемухово. Сегодня на 
производстве ощущается острая нехватка высококвалифи-
цированных специалистов. Например, один из участников 
встречи рассказал, что полгода назад основал предприятие 
по изготовлению чипсов из мяса. Сейчас предприниматель 
думает о расширении бизнеса, и ему нужны технологи. 
Похожие запросы – у всех участников встречи.

«Часто бывает, что местный работодатель открыт 
для начинающих специалистов, которые только-только 
выпустились из вуза, но большая часть молодежи не хочет 
работать в маленьких городах. Именно для разрешения 
таких проблем Центр карьеры УрГЭУ организовал круглый 
стол, где мы обсудим, выпускники каких программ нашего 

вуза могут работать в агропромышленном секторе и как 
привлечь студентов к сотрудничеству с предприятиями 
АПК», – рассказала директор Центра карьеры УрГЭУ Елена 
Овсянникова.

Директор Института менеджмента, предпринимательства 
и инжиниринга УрГЭУ Вера Соловьева рассказала гостям, 
что выпускники ИМПиИ УрГЭУ идеально подходят в качестве 
сотрудников предприятий АПК: «В наш Институт входит 
девять кафедр, на шести из которых учатся будущие работ-
ники промышленной сферы: кафедра логистики и коммер-
ции, кафедра биотехнологий, кафедра технологии питания, 
кафедра товароведения и экспертизы, кафедра управления 
качеством и экспертизы товаров и кафедра туристическо-
го бизнеса и гостеприимства (вас может заинтересовать 
сервис). Сейчас наши выпускники работают и на жировых 
комбинатах, и на хлебобулочных производствах, и на 

ТАК ЕЩЕ НИКТО НЕ ДЕЛАЛ
В рамках партнерского дня «Лицом к лицу» Центр карьеры УрГЭУ пригласил к диалогу с экспертами вуза пред-
ставителей Россельхозбанка и предприятий агропромышленного комплекса Свердловской области. Встреча 
позволила шире взглянуть на возможности сотрудничества, в том числе обеспечения регионального АПК под-
готовленными в университете кадрами.
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сельскохозяйственных предприятиях». 
По словам директора Управления по приему и довузов-

ской подготовке УрГЭУ Ирины Мартьяновой, чтобы 
выпускники УрГЭУ выбирали для трудоустройства местные 
предприятия, можно помочь ребятам в поступлении в вуз – 
заключить договор на целевое обучение.

«Для этого можно обратиться к администрации вашего 
города, которая самостоятельно заключит договор с 
«целевиком». Но доля дохода от реализации сельскохо-
зяйственной продукции должна составлять не менее 70% 
от общей прибыли, – объяснила Ирина Мартьянова, – если 
же вы хотите заключить договор напрямую с абитуриен-
том, не обращаясь за помощью к властным структурам, 
то условий для этого станет больше. Во-первых, молодой 
человек должен поработать в вашем предприятии не менее 
трех лет. Во-вторых, вы должны в полной мере оказывать 
меры социальной поддержки: обеспечивать иногородних 
студентов жильем, брать их на практику и выплачивать им 
стипендию».

В дискуссии участвовала директор филиала Россель-
хозбанка в Свердловской области Татьяна Шилова. Она 
рассказала, что УрГЭУ долгие годы сотрудничает с Россель-
хозбанком. 20% от общего количества сотрудников филиа-
ла Россельхозбанка – выпускники УрГЭУ.  И банк всегда рад 
взять на практику студента Уральского государственного 
экономического университета. Кроме того, разрабатывает-

ся проект по обеспечению преподавателей УрГЭУ дебето-
выми картами от Россельхозбанка.

«Каждый человек сам выбирает, карту какого банка 
сделать основной. Те, кто решил, что на карту Россельхоз-
банка будут зачислять заработную плату, имеют префе-
ренции, например, по кредитованию: сумма выдается 
под меньший процент и на больший срок», – рассказала  
Татьяна Шилова.

Помимо обсуждений, гостей ждала экскурсия по Единому 
лабораторному комплексу УрГЭУ.

Гости нашего вуза побывали в виртуальной лаборатории. 
Там они опробовали на себе шлемы виртуальной реально-
сти и контроллеры, имитирующие движение рук в цифровом 
пространстве. Посетили гости и научно-исследовательскую 
лабораторию УрГЭУ, в которой можно определить пищевую 
ценность продуктов питания.

Круглый стол и экскурсия прошли в рамках партнер-
ского дня «Лицом к лицу». Его организовали Центр карье-
ры УрГЭУ и Россельхозбанк. Представители фермерских 
хозяйств, с которыми сотрудничает банк, провели ярмарку, 
на которой студенты и сотрудники УрГЭУ могли попробо-
вать и купить молочную, мясную и кондитерскую продук-
цию. Как сказал на открытии ректор УрГЭУ Яков Силин, в 
такой форме предложение о сотрудничестве не делал еще 
ни один банк.

Юлия Попова
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Руководитель студенческого поискового отряда УрГЭУ «Честь и память», студент 1 курса Института магистра-
туры Уральского государственного экономического университета Никита Косарев вернулся с Донбасса, где 
помогал мирным жителям и раненым бойцам.
Студент магистратуры УрГЭУ поехал в Донецкую Народ-

ную Республику в составе группы, набранной Свердловским 
отделением «Молодой гвардии». Это был первый десант в 
нынешнем году. Из шести человек четверо – студенты екате-
ринбургских вузов, откликнувшиеся на призыв «Единой 
России». К отбору участников организаторы подходили 
строго: претендент должен быть готов работать в услови-
ях ЧС, желателен опыт службы в армии. Никита Косарев 
отвечал всем требованиям: два года служил в ВКС России 
по контракту, десять лет занимается поисками останков 
солдат, погибших во время Великой Отечественной войны.

В конце января десятки добровольцев из Свердловской, 
Томской, Московской областей и Ставропольского края 
приехали в Мариуполь и Луганск. Самому младшему волон-
теру – 18 лет, самому старшему – 50. Студента УрГЭУ снача-
ла распределили в Мариуполь. По словам Никиты, разру-
шенный во время боевых действий город произвел на него 
сильное впечатление.

«Город. Первая мысль – Сталинград. Разрушенные дома, 
мосты, техника. Впечатление гнетущее», – так писал в 
своем онлайн-дневнике Никита Косарев.

Магистрант УрГЭУ работал в пунктах обогрева – больших 
палатках, где люди могли погреться, зарядить мобильный 
телефон и выпить горячего чая.

«В день в палатку приходило свыше 60 человек. В такие 
моменты понимаешь важность своей работы и видишь, что 
люди с благодарностью относятся к волонтерам. Однажды 
нам сказали такую фразу: «Вы не просто даёте нам погреть-
ся и чай, вы дарите нам надежду. Это самое главное, что Анна Насекина

может быть! Меня удивили люди. Какие бы испытания не 
выпали на их долю, они не сломались, не озлобились и 
продолжают жить. Было некое чувство волнения. Не из-за 
того, что совсем недавно здесь велись боевые действия, а 
из-за того, что чувствуешь себя частью чего-то большого, 
важного, общей помощи людям, которым намного хуже, чем 
нам», – рассказал Никита.

После трех дней работы в пунктах обогрева Никита 
Косарев оказался в числе пяти добровольцев, которых 
отправили в медчасть Луганска. В медицинской части 
оказывают помощь поступающим с передовой солдатам и 
офицерам. Волонтеры разгружали и сортировали гумани-
тарную помощь, готовили к открытию новое помещение 
операционного блока, помогали в установке медоборудова-
ния, переносили раненых, дезинфицировали носилки.

«Врачи и персонал смотрят на нас как на героев. А мы? 
Мы себя героями совсем не ощущаем, просто хотим помочь, 
чем можем. В меру способностей и сил», – это Никита 
написал в дневнике спустя четыре дня после прибытия в 
Луганск. Работали волонтеры по 18 часов в сутки, но не 
жаловались на усталость. Они помогали не только медикам, 
но и мирным жителям.

Отряд добровольцев вернулся в Екатеринбург спустя две 
недели работы на Донбассе. По словам Никиты Косарева, 
поездка изменила его. И, если представится возможность, 
он снова поедет на Донбасс помогать людям и призывает 
ровесников не оставаться в стороне.
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Уральский государственный экономический университет посетила делегация Донецкой Народной Республики. 
В составе – демобилизованные студенты, защищавшие с оружием в руках родную землю. Сейчас они 
продолжают учиться на Донбассе и узнают, где еще в России можно получить высшее образование.

ЗНАКОМСТВО С РОДИНОЙ

Встречали студентов Донбасса ректор УрГЭУ Яков Силин, 
проректор по социальной работе и молодежной политике 
УрГЭУ Роман Краснов, проректор по учебно-методиче-
ской работе и качеству образования УрГЭУ Дмитрий Карх 
и проректор по научной работе УрГЭУ Виктор Ковалев. 
Делегация Донбасса состояла из 22 уроженцев Донецка, 
Макеевки, Харцызска, Амвросиевки, Шахтерска, Новоазов-
ска и Горловки.

Делегация Донбасса – это студенты, волонтеры и активи-
сты местных вузов, колледжей и техникумов. Одни из них 
воевали за освобождение родных городов от ВСУ, другие 
помогали землякам, оставшимся на Донбассе.

Руководитель делегации Донбасса Анатолий Юшко и 
сам некоторое время назад вернулся с передовой.
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«25 февраля 2022 года я добровольно пошел на службу, 
самостоятельно решив, что буду защищать Родину. Меня 
отправили на Запорожское направление. Начинал свою 
службу рядовым бойцом. Окончил службу заместителем 
начальника штаба полка. Россия помогла восстановиться в 
тот же вуз, где я и учился до ухода на фронт. Я вернул-
ся на 3 курс в Донецкий национальный университет. Хочу 
продолжать учиться, но покидать родной город не хотелось 
бы, поэтому меня привлекает УрГЭУ. Здесь есть возмож-
ность обучения в дистанционном формате», – рассказал 
Анатолий Юшко.

Ректор УрГЭУ Яков Силин рассказал ребятам о возмож-
ности дистанционного обучения в нашем вузе: «Уральский 
государственный экономический университет – молодой: 
ему всего лишь 55 лет. Последние 17 лет мы практикуем 
дистанционное обучение. Благодаря современным техноло-
гиям можно учиться в УрГЭУ, находясь в любой точке Земли. 
Преподают дисциплины по специализированным образова-
тельным программам педагоги-профессионалы, которые 
умеют донести информацию».

Сегодня в Уральском государственном экономическом 
университете учатся более 15 тысяч студентов из 68 стран. 
Об этом жители Донбасса узнали на экскурсии, которую 
провела директор Музея УрГЭУ Юлия Таушканова. Она 
рассказала молодым людям о Евразийском экономическом 
форуме молодежи, оздоровительно-спортивном комплек-
се и криминалистической лаборатории УрГЭУ – обо всех 
возможностях, которые дает университет своим студентам.

Юлия Попова
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Ректор УрГЭУ Яков Силин напутствовал ребят слова-
ми: «Раз вы участвуете в этом проекте, значит, вы точно 
хотите чего-то добиться. Хочу напророчить вам – у вас всё 
получится! Имея такой опыт, вы добьетесь больше, чем те, 
кто будет рядом с вами. Чем бы в дальнейшем не занима-
лись, если вы будете воспринимать предпринимательство 
как образ жизни, вы состоитесь в любой сфере, потому что 
предприниматель создает. Рабочие места создает, бизнес, 
движение средств, настроение, налоги платит, сам живет и 
другим дает».

За время обучения школьники 8-9-х классов научи-
лись многому, потому как иметь идею – это мечта, а уметь 
её реализовать значит иметь план действий. Каждый 
проект учитывал целевую аудиторию, финансовые затра-
ты на первоначальные инвестиции, зарплатный фонд,  
развитие, рекламу.

Андрей Гончаров уверен, что всё самое интерес-
ное в жизни ребят только начинается: «Надеюсь, что ваш 
путь к созданию крупных предприятий, бизнес-продук-
тов начинается именно здесь. Я считаю, что нет более 
крутой и интересной затеи, чем стать предпринимателем. 
Это не всегда просто, даже честно скажу, что очень часто 
это сложно. Но жутко интересно! Те проекты, которые вы 
будете защищать, это первые шаги к созданию чего-то 
большого, мощного, яркого!»

В экспертную комиссию вошли также начальник экономи-
ческого отдела по Уральскому и Сибирскому регионам ООО 
«НЛМК-Сорт», преподаватель проекта Игорь Блинков, 
зам. директора МАОУ гимназия №2 Арман Тургумбаев, 
представитель УИУ РАНХИГС, куратор проекта Анастасия 
Масленникова и представитель Агентства по привлечению 
инвестиций Свердловской области, преподаватель проекта 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ = СОЗИДАТЕЛЬ
В УрГЭУ состоялись итоговые защиты бизнес-проектов слушателей второго года обучения программы допол-
нительного образования «Предпринимательские классы» школьников из городов Краснотурьинск и Екатерин-
бург. Проект реализуется совместно с группой компаний PRO, идейным вдохновителем и куратором которого 
является генеральный директор, выпускник УрГЭУ Андрей Гончаров.
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Вилена Петрищева и другие эксперты-практики.
Благодаря знаниям SWOT-анализа начинающие предпри-

ниматели провели оценку сильных и слабых сторон своего 
проекта, возможностей роста и угроз. Ребята рассчитали 
даже, когда ждать точки безубыточности и каким будет 
объем прибыли. Интересно отметить, что в этих оценках 
они учитывали конъюнктуру экономических процессов и 
платежеспособности клиентов. Например, школьники из 
Екатеринбурга Елена Заречнева и Виктория Бетева 
придумали кафе самообслуживания, чтобы для клиен-
тов кофе был дешевле. Доступностью продукта они могут 
расширить аудиторию пользователей: ими станут не только 
те, кто может отдать за чашку кофе 200-300 рублей, но и 
школьники и студенты, а где молодежь, там всегда весело.

А вот трио из школы №200 г. Екатеринбурга не испуга-
лось замахнуться на требующее многомиллионных инвести-
ций OOO по производству имплантатов «NeoN». Ребята 
планируют привлечь и распорядиться почти 45 млн рублей, 
предложив на выходе при этом достаточно доступный по 
цене продукт – зубной имплант. Экспертами проект был 
отмечен специальной номинацией «Самый высокотехноло-
гичный проект».

Эксперты, оценивающие бизнес-проекты, не только 
задавали уточняющие вопросы, но и давали важные 
рекомендации. Например, Алексей Гамберг, собственник 
ГК Bergvol, преподаватель Предпринимательских классов, 
посоветовал ребятам, которые предложили проект салона 
красоты в Краснотурьинске, точнее определить целевую 
аудиторию, чтобы оптимизировать затраты на рекламу. 
Если целевая аудитория пользователей услуг – все люди от 
20 до 65 лет, то реклама себя не окупит. Так как рекламные 
каналы для разной возрастной аудитории очень разные, 
такой разброс сделает стоимость рекламного контакта 
очень дорогой. Лучше выбирать аудиторию по предпочте-
ниям или ограничить возраст.

Необычный проект предложили ребята из Краснотурьин-
ска – магазин кастомной одежды. В проект вошли дизай-
нер одежды, интернет-маркетолог и финансист. Будущие 
специалисты, объединенные общим интересом к необыч-
ной, в уникальном стиле одежде. Их идея открытия физиче-
ской точки продаж основывалась на желании предоставить 
покупателям возможность примерить и, как говорится, 
«пощупать» товар, так как, в основном, одежду, индивиду-
ализированную украшениями, красками, нашивками и т.п. 
предлагают только интернет-магазины. Этот проект, как 
и проект учащихся школы №105 Екатеринбурга «магазин 
эзотерики «ТРИАДА», завоевал специальную номинацию 
«Самый креативный проект».

Все участники, представившие проекты на защите, 
получили сертификаты УрГЭУ, дающие в дальнейшем право 
при поступлении в УрГЭУ на дополнительные баллы к ЕГЭ. 
Однако Экспертная комиссия отметила еще несколько 
особенных проектов.

В номинации «Социально значимый проект» получили 
сертификаты Егор Буньков (гимназия №202 «Ментали-
тет») за разработку бизнес-плана «Комнаты ярости «Double 
Hit» и Анастасия Мельник (гимназия №202 «Ментали-
тет») за проект гостиницы для животных «Дом с хвостом».

Поздравляя юных предпринимателей, Андрей Гончаров 
дал совет конструктивно отнестись к замечаниям и уточне-
ниям экспертов. Он пожелал всем энергии и силы реали-
зовывать задуманное: «Предприниматель – это человек, 
у которого много энергии. Энергии не только на себя, но 
и на окружение. Вы должны быть драйверами развития 
общества. Я в вас верю и рассчитываю, что ваши идеи 
превратятся в рентабельный бизнес! Хочется прийти 
в кофейню, маникюр сделать в вашем салоне, купить 
необходимые жгуты и именно в вашей гостинице оставить  
своего шпица».

Анна Насекина
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КОМПАНИИ-ГИГАНТЫ ЖДУТ  
СТУДЕНТОВ УРГЭУ

Крупнейшие работодатели региона хотят видеть на практике и в рядах сотрудников студентов УрГЭУ. 
В университете состоялось подписание соглашений о сотрудничестве с одним из самых больших и 
современных комплексов грузопереработки Уральского федерального округа АО «СиАйТи Терминал» и 
гигантом среди торговых комплексов Екатеринбурга – ООО «ТК «Докер».
На торжественной церемонии подписи под соглашения-

ми о сотрудничестве поставили ректор УрГЭУ Яков Силин и 
собственник компаний АО «СиАйТи Терминал» и ООО «ТК 
«Докер» Владислав Усанов. 

Приветствуя участников встречи, Яков Силин отметил: 
«Мы с руководителями кафедр недавно посетили «СиАйТи 
Терминал», познакомились с тем, как работает это мощное 
предприятие, на чем строится бизнес, какие специалисты 
ему нужны. Мы готовы совершенствовать свои учебные 
курсы и образовательные программы с учетом нужд бизне-
са, чтобы предложить лучшие кадры со средне-специаль-
ным и с высшим образованием, а также научные». 

В ответ Владислав Усанов поблагодарил за оказан-
ное доверие и отметил, что сотрудничество с УрГЭУ весьма 
перспективно: «Новые кадры, а тем более хорошо подго-
товленные, нам необходимы постоянно, поскольку компа-
нии развиваются и растут непрерывно. С большим удоволь-
ствием будем сотрудничать с УрГЭУ, ведь здесь готовят 
специалистов нужных нам сфер: логистика, внешнеэконо-
мическая деятельность, коммерция и многие другие».

В рамках соглашения стороны займутся разработкой 
образовательных программ университета, проведением 
профориентационных и других совместных мероприятий. 
Работники организаций-партнеров УрГЭУ будут привлекать-
ся к проведению аттестации, открытых лекций и мастер-
классов. Планируется также реализация стартапов и других 
совместных научных и образовательных проектов. 

В дополнение к соглашению с «СиАйТи Терминал» 
проректор по учебно-методической работе и качеству 
образования УрГЭУ Дмитрий Карх и управляющий АО 

«СиАйТи Терминал» Валерий Денисов подписали договор, 
предметом которого является организация практической 
подготовки обучающихся, в том числе с использованием 
дистанционных образовательных технологий.

Соглашения о сотрудничестве подписаны на срок до 
31 декабря 2030 года. Первые студенты УрГЭУ придут на 
практику в ближайшее время. 

После церемонии подписания для гостей провели экскур-
сию по университету: представили Единый лабораторный 
комплекс, музей, спорткомплекс, студию Jalinga, которая 
позволяет подготовить видеолекции для дистанционного 
обучения студентов.

Ксения Огородникова

УНИВЕРСИТЕТ МОРАТУВЫ – 
НОВЫЙ ПАРТНЁР УРГЭУ

Университет Моратувы Демократической социалистической республики Шри-Ланка выразил желание стать 
международным партнёром УрГЭУ. При посредничестве Чрезвычайного и Полномочного Посла Республики 
Шри-Ланка в России, профессора Джаниты А. Лиянаге состоялись онлайн-переговоры между высшими 
учебными заведениям двух стран.
На онлайн-встрече Уральский государственный экономи-

ческий университет представлял проректор по социальной 
работе и молодёжной политике Роман Краснов, универси-
тет Шри-Ланки – директор отдела международных отноше-
ний Гамини Ланарол.

Представители высших учебных заведений рассказали 
о технических возможностях и учебных программах вузов. 
Проректор Роман Краснов отметил, что в УрГЭУ уже обуча-
ются 15 уроженцев Шри-Ланки. И благодаря технологиям 
дистанционного обучения их число можно ещё нарастить.

«У нас есть опыт онлайн-обучения групп по 100-150 
человек из ряда университетов Китая, – поделился Роман 
Краснов. – Если же кто-то из студентов Шри-Ланки захочет 
приехать на Урал, мы готовы работать с ними очно. Интерес-
ное направление – программа двух дипломов, признавае-
мых в двух странах. Ранее она была успешно апробирована 
совместно с Ташкентским государственным экономическим 
университетом Республики Узбекистан. В 2022 году состо-
ялся первый выпуск». 

Профессор Гамини Ланарол в ответном слове отметил, что 
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РЕЗУЛЬТАТИВНЫЙ ОПЫТ
Ректор УрГЭУ Яков Силин и ректор Башкирской академии государственной службы и управления при главе 
Республики Башкортостан Данияр Абдрахманов подписали соглашение о сотрудничестве.

Подписание документа состоялось в рамках Круглого 
стола «Инвестиции и экономика организации здравоохра-
нения», на котором обсуждались вопросы переподготовки 
специалистов в сфере медицины. Сегодня в Башкортоста-
не не хватает порядка 2000 врачей, недостаточно и специ-
алистов, которые могли бы организовать работу лечебного 
учреждения.

«Если мы объединим усилия и богатый опыт высших 
учебных заведений и систем здравоохранения двух регио-
нов, это принесет полезные плоды. Предлагаю рассмотреть 
сотрудничество не только по дополнительному образова-
нию, но и по другим проектам», – сказал ректор Ураль-
ского государственного экономического университета  
Яков Силин.

Проректор по цифровому развитию Башкирской акаде-
мии государственной службы и управления при главе 
Республики Башкортостан Иван Сергиенко добавил: «Для 
эффективной работы важно наладить связи с министер-
ствами здравоохранения наших регионов, медицинскими 
колледжами и вузами – с коллегами, которые идут с нами 
к одной цели – повышение эффективности и доступности 
врачебной помощи».

В обсуждении вопросов переподготовки сотрудни-
ков медицинских учреждений приняли участие ректор 
БАГСУ Данияр Абдрахманов, советник главы Респу-
блики Башкортостан по вопросам здравоохранения Виль  
Тимербулатов, заместитель министра здравоохранения 
Республики Башкортостан Динара Еникеева и ученые 
УрГЭУ и БАГСУ. В частности, шла речь об учебных програм-
мах. Институтом дополнительного образования УрГЭУ 
разработана программа «Экономика и организация здраво-
охранения». Обучение по ней прошли уже 200 человек. И 
на данный момент курс не теряет актуальности.

Участвовавшая во встрече заместитель министра здраво-
охранения Свердловской области Екатерина Ютяева 
тоже проходила профессиональную переподготовку по 
программе «Экономика и организация здравоохранения». 
Она считает, что сегодня руководитель медучреждения 
не может эффективно работать, не зная основ экономики: 
«Профессия врача предполагает учебу длительностью во 
всю жизнь! А знать основы экономики и организации труда 
обязан каждый уважающий себя специалист. Например, 
без знания экономики невозможно внедрять современные 
технологии».

УрГЭУ и БАГСУ будут вместе работать над программой 
академической мобильности преподавателей и студентов, 
помогать друг другу в повышении научной квалифика-
ции педагогов, а также издавать объединенные методиче-
ские пособия – соглашение о сотрудничестве рассчитано  
до 2028 года.

Юлия Попова

Сергей Курильченко

в университете Моратувы обучается не так много иностран-
ных студентов, однако он будет рад, если молодёжь из 
России приедет учиться в Шри-Ланку.

«В нашем университете несколько направлений: 
инженерия, архитектура, медицина, бизнес и информаци-
онные технологии, – пояснил профессор Ланарол. – Мы 
наиболее заинтересованы в сотрудничестве с Уральским 
государственным экономическим университетом по направ-
лениям менеджмента, бизнес-аналитики, информационных 
технологий. Готовы участвовать в создании совместных 
магистерских программ, обмене студентами и преподава-
телями».

Предложения о возможном сотрудничестве между УрГЭУ 
и университетом Моратувы будут направлены через посоль-
ство Республики в России. Роман Краснов от имени ректора 
УрГЭУ Якова Силина пригласил представителей универси-
тета Моратувы посетить XIII ЕЭФМ.

Ранее УрГЭУ обратился с предложением взаимодействия 
к другому шриланкийскому вузу – университету Вавуния. 
Управление международного сотрудничества УрГЭУ рассчи-
тывает, что соглашения могут быть подписаны на полях 
XIII ЕЭФМ 24-28 апреля 2023 года.
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ОТЛИЧНАЯ РАБОТА!
Поздравляем доцента кафедры информационных технологий и статистики УрГЭУ Людмилу Кортенко с 
призовым местом во Всероссийском конкурсе для преподавателей вузов по внедрению учебных дисциплин по 
тематике ERP (планирование ресурсов предприятия). Диплом конкурса лауреату вручил ректор УрГЭУ  
Яков Силин.

Конкурс проводился компанией «1С» для преподавате-
лей вузов со всей России. Фирма ведет активную работу по 
внедрению программных продуктов для бизнеса и заинте-
ресована в высококлассных специалистах, способных 
работать с этими программами. Для их подготовки разрабо-
таны шаблонные образовательные программы бакалавриа-
та и магистратуры.

Людмила Кортенко рассказала представителям 
компании, что в течение текущего учебного года переве-
ла дисциплину «Корпоративные информационные систе-
мы» на решение 1C:ERP. Обучение по этому курсу уже 
прошли более 100 студентов. Жюри высоко оценило работу 
Людмилы Коротенко. В итоге преподаватель УрГЭУ заняла 
второе место, обойдя представителей всех уральских вузов. 
Диплом призера Людмиле Кортенко вручил ректор УрГЭУ 
Яков Силин. 

Сама Людмила Кортенко отметила, что такие кон- 
курсы – отличный способ обменяться опытом с представи-
телями вузов России.

«Преподавательский опыт только набираю, поэтому в 
таких конкурсах ранее не участвовала. В этот раз стала 
участницей, так как очень хотела развить отношения с 
партнерами 1С, чтобы обучать студентов по дисциплинам 
«Корпоративные информационные системы», «Автомати-
зированные системы управления ресурсами предприятия» 
с использованием цифровых решений и продуктов 1С. Это 
актуально на фоне развития программ импортозамещения, 
в том числе в сфере информационных технологий, и ухода 
SAP от взаимодействия с вузами в этом учебном году», – 
добавила Людмила Кортенко.

Она рассказала, что конкурс проходил в формате конфе-
ренции, поэтому удалось напрямую рассказать жюри и 
коллегам о наиболее сложных моментах в работе.

Поздравляем доцента кафедры информационных техно-
логий и статистики УрГЭУ Людмилу Кортенко с наградой и 
желаем дальнейших успехов!

Анна Насекина
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РОЛЬ ЖЕНЩИН В ЭКОНОМИКЕ
В Уральском государственном экономическом университете состоялся V Международный форум  
«Женское лицо миграции».
Мероприятие проводится ежегодно при поддержке 

общественной организации «Кыргызстан – Урал», предста-
вителей государственных органов, бизнес-сообщества. 
Участников приветствовал заместитель губернатора Сверд-
ловской области Василий Козлов. Он пообещал, что все 
запланированные в регионе проекты в сфере защиты прав 
человека будут реализованы. 

В 2021 году Организация Объединённых Наций насчи-
тала в мире 281 миллион международных мигрантов, что 
составляет около 3,6% населения планеты. За послед-
ние 20 лет количество мигрантов увеличилось на 100 млн 
человек, при этом мужчин и женщин в списке поровну. 
Однако именно женщины-мигранты чаще подвергаются 
дискриминации и насилию. 

«Мы находимся в постоянной переписке с коллегами-
омбудсменами из других государств, потому что практически 
ежедневно кому-то из жителей нашего региона необходима 
помощь за рубежом, а уроженцам других стран – помощь 
здесь, в Свердловской области, – рассказала Уполно-
моченный по правам человека в Свердловской области  
Татьяна Мерзлякова. – Также пользуясь обстоятельства-
ми, я хотела бы поприветствовать назначение омбудсменом 
в Кыргызстане Атыр Абдрахматову – первую женщину на 
этом посту». 

Директор Центра трудоустройства граждан за 
рубежом при Министерстве труда, социального обеспе-
чения и миграции Киргизской Республики Кубандык  
Акматбеков рассказал о важности предмиграционной 
подготовки, поскольку зачастую переселенцам бывает 
сложно адаптироваться к жизни в новой стране. Центр 
трудоустройства граждан за рубежом существует в рамках 
соглашения между РФ и Киргизией, которое действует 
с 2018 года. Аналогичный российский центр работает в 
Бишкеке. В его компетенции защита трудовых интересов 
соотечественников, разрешение споров с работодателя-
ми, оказание помощи и поддержки при получении вреда  
здоровью. 

«Миграция присуща не только Киргизии и не только 
странам Центральной Азии. Поэтому хорошо, когда обе 
стороны готовы прикладывать усилия, чтобы облег-

чить положение мигрантов, – пояснил Кубандык Акмат-
беков. – В 2021 году около 60% всех мигрантов из  
Кыргызстана составляли женщины. Большинство из них 
моложе 35 лет. И цели их, в первую очередь, экономиче-
ские – обеспечить материальное благополучие. Многие из 
них проявляют деловую хватку на уровне диаспоры или 
успешно ведут бизнес».

Тема роли женщин в бизнесе впервые была затронута 
на форуме подробно. В 2019-2020 годах основными темами 
обсуждения были вопросы здоровья и рождения детей. 
Изменение повестки, по мнению участников V форума, 
связано с возросшей ролью женщин в обществе. 

«Зачастую миграция – это вынужденная мера. Когда 
привычный мир человека рушится, когда он оказывается в 
новой незнакомой среде, именно предприниматель находит 
возможность изменить ситуацию к лучшему, – рассказала 
социальный предприниматель, вице-председатель комитета 
по развитию женского предпринимательства Свердловского 
областного отделения общества «Опора России» Виктория 
Булан. – Есть масса товаров, продуктов, о которых россий-
ский рынок просто не знает. И в этом плане лично для 
меня получение прибыли отходит на второй план. Гораздо 
важнее создать новые социальные связи. А уже они повле-
кут за собой всё остальное». 

Руководитель общественной организации «Айсек» 
Диана Добродеева представила проекты в сфере гендер-
ного равенства, профессиональной ориентации, здоро-
вого образа жизни, современных медиатехнологий. Все 
они направленны на вовлечение мигрантов в обществен-
ную жизнь, освоение новых языков, ораторского искус-
ства, получение организаторского опыта. Эти компетенции 
помогают приезжим стать частью российского общества и 
укрепить свои позиции на рынке труда.

Как отметили участники, наиболее ценным результа-
том работы форума стало образование новых социаль-
ных связей между представителями экономики, культуры, 
правовой сферы. Рекомендации, выработанные в ходе 
работы форума, будут направлены в Правительство Сверд-
ловской области и Администрацию Екатеринбурга.

Сергей Курильченко
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Иностранные и российские студенты встретились в Музее УрГЭУ в День всех влюбленных. Они читали стихи 
о любви и делились друг с другом национальными традициями празднования Дня Святого Валентина.

О ЛЮБВИ НА РАЗНЫХ ЯЗЫКАХ

14 февраля во многих странах мира отмечают День 
Святого Валентина, он же праздник всех влюбленных. 
Согласно европейской традиции, в этот день юноши и 
девушки обмениваются «валентинками», чтобы расска-
зать о своих чувствах. Иностранные и российские студен-
ты УрГЭУ решили поделиться своими любимыми стихами. 
В музее УрГЭУ собрались ребята, приехавшие учиться из 
разных регионов России, а также из Индии, Камеруна и 
Таджикистана.

Участники отметили, что День всех влюбленных отмеча-
ют почти на всей планете. При этом у каждой страны уже 
сложились свои традиции. Покам Нде Пьер Канис расска-
зал, что в Камеруне, откуда он родом, в этот день девушки и 
мужчины дарят друг другу цветы, ходят в рестораны и кино. 
Он прочитал стихотворение «Истории любви» на француз-
ском языке, отметив, что этот стих мог бы стать приятным 
подарком для девушки.

Студентка колледжа УрГЭУ Гульзия Бахтиева рассказа-
ла, что в Таджикистане праздник появился совсем недавно 
и пока не стал таким же популярным, как в России. В День 
всех влюбленных в Таджикистане во многих магазинах 
продают «валентинки», но особым спросом они не пользу-
ются, что огорчает местных продавцов.

Махто Шалиграм Хритхик приехал в Екатеринбург из 
Индии. Он прочел стихотворение «О любви» на родном и 
русском языках, а также рассказал о традициях, которые в 
Индии долгие века остаются неизменными.

«Если в России сначала влюбляются, а потом женятся, 
то в Индии наоборот. Индийцы не видят своих невест до 
свадьбы. Однако после создания семьи мужчина и женщина 
становятся единым целым. У нас так принято: женщина – 

богиня, а мужчина – бог», – рассказывает студент подго-
товительного факультета УрГЭУ Махто Шалиграм Хритхик.

Стихотворение собственного сочинения прочитал Ндонзу 
Мбонге Валери Леонель. Он в прошлом году приехал 
учиться в УрГЭУ из Камеруна и, находясь в России, написал 
стихотворение «Что такое любовь?». Леонель отметил, что 
любит поэзию и с уважением относится к русским поэтам 
и писателям. Особенный интерес у него вызывает творче-
ство А. С. Пушкина. В подарок всем присутствующим на 
встрече девушкам Леонель прочел стихотворение поэта «Я 
вас любил» на русском языке. Трогательное выступление 
юноши не оставило равнодушным слушателей и вызвало 
бурные аплодисменты.

После выступлений ребята познакомились с различны-
ми произведениями искусства, музыки и театра, в которых 
раскрываются истории любви.

Студенты прослушали часть рок-оперы Алексея Рыбни-
кова и Андрея Вознесенского «Юнона и Авось» и узнали 
трогательную и трагическую историю любви графа Резано-
ва к шестнадцатилетней Кончите. Также ребята познакоми-
лись с балетом «Ромео и Джульетта» Сергея Прокофьева, 
услышали легенду о Фонтане слез в Бахчисарае и другие 
истории любви, которые много веков назад были запечат-
лены в архитектуре.

Тематические встречи российских и иностранных студен-
тов стали регулярными. Ранее ребята собирались для того, 
чтобы познакомиться, а также поделиться друг с другом 
традициями празднования Нового года и Рождества. Следу-
ющее мероприятие запланировано на весну.

Анна Насекина
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Студенты и преподаватели УрГЭУ приняли участие в XLI ежегодной Всероссийской лыжной гонке «Лыжня 
России – 2023», которая прошла в рамках федерального проекта «Спорт – норма жизни».

В СПОРТЕ ВСЕ РАВНЫ

В этом году «Лыжня» была приурочена к 100-летию 
создания региональных органов физкультуры и спорта.  
27 июня 1923 года был принят декрет об образовании 
местных советов физической культуры трудящихся, которые 
стали прообразом нынешних региональных министерств и 
управлений спорта.

В 2023 году на лыжню Межшкольного стадиона вышли 
более полутора тысяч человек: студенты, преподавате-
ли учебных заведений, школьники, даже воспитанники 
детских садов, которых привели на праздник спорта забот-
ливые мамы и папы. Организаторы забега предусмотри-
тельно разбили участников на несколько возрастных групп 
по 50-60 человек.

Уральский государственный экономический университет 
представляли 60 студентов и преподавателей. В забеге на  
3 000 метров имело значение только спортивное мастерство 
и выносливость.

«Я взяла неспешный старт, – поделилась впечатления-
ми старший преподаватель кафедры бизнес-информатики 

УрГЭУ Светлана Андреева, которая участвует в «Лыжне 
России» ежегодно с 2006 года. – Студентки, девчонки 
молодые, быстренько вперёд убежали. На финише уже 
их нагоняю. А они идут на каменных ногах – всю энергию 
быстро растратили».

Помимо непосредственного участия, 18 студентов УрГЭУ 
выступили волонтёрами. Они регистрировали прибываю-
щих спортсменов, раздавали горячие кашу и чай.

«Погода хорошая выдалась, так что всем было очень 
комфортно: и участникам, и организаторам, – расска-
зала второкурсница УрГЭУ Екатерина Свешнина. – 
Жаль только, что фирменных шапочек традиционных 
с надписью «Лыжня России» на всех не хватило. Я их  
коллекционирую».

«Лыжня России» – самая массовая Всероссийская 
лыжная гонка, в которой принимают участие и любители, 
и профессионалы. Она проводится ежегодно с 1982 года. В 
2023 году участие в ней приняли более 70 тысяч жителей 
Свердловской области. Сергей Курильченко



Учредитель Уральский государственный экономический университет / Адрес редакции: Екатеринбург, ул. 8 Марта, 62, каб. 224 
Телефон редакции: 283-11-42.

Куратор Р. Краснов / Редактор К. Огородникова
Дизайнер П. Рыхлов / Фотограф П. Лункевич

Подписано в печать: 06.03.2023 г.

24 - 28 апреля

2023 года

Екатеринбург

МНОГОПОЛЯРНЫЙ МИР 
В ФОКУСЕ НОВОЙ 
ДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТИ

eurasia-forum.ru

ВЭО России  
и Международный Союз 
экономистов

Прием конкурсных работ  
до 20 марта 2023 г.


